

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan tentang pemikiran Agus Purwanto, terkait dengan metodologi tafsir 'ilmi Agus Purwanto, maka secara ringkas, dari eksplorasi dan pemaparan mengenai topik penelitian tersebut dapat membawa kepada beberapa kesimpulan sebagai berikut :

Berikut adalah kesimpulan dari rumusan masalah tersebut:

1. Agus Purwanto mengembangkan metodologi tafsir 'ilmi dengan tujuan mengintegrasikan ajaran Al-Qur'an dengan konsep dan temuan sains modern. Metode ini mencakup beberapa langkah kunci, seperti menentukan tema yang menjadi fokus kajian, mengumpulkan dan mengelompokkan ayat-ayat serta kata-kata kunci yang relevan, menyusun pertanyaan-pertanyaan penggugah terkait tema yang dibahas, dan melakukan analisis tematik. Dalam analisisnya, Agus Purwanto menghubungkan ayat-ayat dengan pengetahuan ilmiah, terutama dalam bidang fisika, serta menafsirkan ayat-ayat tersebut berdasarkan perspektif ilmiah. Kesimpulan dari pembahasan ini kemudian dirangkum dan diikuti dengan stimulus akhir berupa ayat-ayat kauniyah yang menggugah rasa ingin tahu pembaca untuk memahami lebih lanjut dari sudut pandang ilmu pengetahuan.

2. Agus Purwanto menunjukkan bahwa banyak ayat dalam Al-Qur'an dapat dipahami lebih dalam melalui lensa ilmiah, yang memperkaya pemahaman umat Islam terhadap ajaran agama mereka. Teori sains Islam yang diusungnya memiliki implikasi yang signifikan dalam merespon perkembangan teknologi. Dengan mengintegrasikan pengetahuan ilmiah ke dalam penafsiran Al-Qur'an, umat Islam dapat mengembangkan pendekatan yang lebih holistik dan etis dalam ilmu pengetahuan dan teknologi. Ini mendorong riset multidisipliner, memperkuat kurikulum pendidikan yang menggabungkan ilmu pengetahuan dengan nilai-nilai Islam, dan membantu ilmuwan Muslim untuk lebih bijak dan etis dalam pengembangan dan penerapan teknologi. Dengan demikian, teori sains Islam Agus Purwanto berperan penting dalam mengarahkan perkembangan ilmu pengetahuan ke arah yang lebih bermakna dan etis, serta memberikan kontribusi positif terhadap peradaban manusia.

B. Saran

Pada dasarnya penelitian yang dilakukan penulis ini merupakan sebuah bentuk ikhtiar dari peneliti untuk mengkaji teori sains Islam Agus Purwanto. Beliau merupakan sosok yang sangat memperhatikan bagaimana umat Islam dapat mengembangkan sains dan teknologi sehingga tidak hanya menjadi kaum yang konsumtif terhadap produk barat, tetapi dapat menghasilkan produk sendiri dengan nilai-nilai Islam. Dalam penelitian ini terdapat kajian untuk membangun sains Islam yang pastinya tidak lepas dari

pemikiran ulama' tafsir baik klasik maupun kontemporer. Namun, dalam penelitian ini pastilah terdapat banyak kekurangan yang menjadi kekhilafan dari peneliti. Karena itu, ada beberapa hal yang menurut peneliti penting untuk melengkapi kajian-kajian berikutnya:

1. Masih terdapat ayat-ayat yang memiliki kaitan erat dengan sains Islam. Penafsiran-penafsiran yang terdapat dalam penelitian ini masih sangatlah perlu dilengkapi dari para ulama' tafsir baik klasik maupun kontemporer khususnya tafsir ilmi. Oleh sebab itu, sangat diharapkan kepada penelitian selanjutnya agar lebih banyak menggali kajian yang lebih dalam lagi, terutama penafsiran-penafsiran terbaru dari para ahlinya. Sehingga, diharapkan nantinya kajian ini menjadi sebuah kajian yang sangat luas dan lengkap
2. Penelitian ini terfokus bagaimana implikasi sains Islam terhadap penafsiran Al-Qur'an. Oleh karena itu maka perlu adanya penambahan informasi yang terkait dengan penjelasan Agus Purwanto secara langsung. Peneliti masih belum melakukan wawancara terhadap Agus Purwanto sehingga terdapat keterbatasan sumber yang ada.